

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre, 375 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre, 450 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.
Número atrasado diez cts.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 3 de Febrero de 1910.

Año XXVI.—Núm. 7.864.

Almacén de paños de Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, 68 y 70. Salamanca.
Este almacén, que compete con los más importantes de Castilla, único en su clase en esta población, con ventas por mayor y menor, ofrece además de inmenso surtido, grandes garantías á sus compradores.

EL PARAISO

500 modelos en blusas de franela, gran fantasía, á SEIS pesetas.
Camisas para caballero.—Corte especial, las más altas novedades, desde 2,50 pesetas; puños de hilo, á 50 céntimos; cuellos, todo hilo, á 40 céntimos.
Confecciones de señora.—Inmensos surtidos en camisas, chambras, cubre corsés, pantalones, camisones, peinadores, saltos de cama, matines, enaguas, faldas bordadas, encajes y de seda.
Góneros de punto.—Colección extensa, precios sin competencia.
Pelerinas.—Fabricación especial de la casa.
Faldones y gorros para bautizo.—Siempre las más altas novedades, desde 4 pesetas juego hasta 500.
Abrigos para niños de gran fantasía, lavables, desde 10 pesetas.
Plaza Mayor, 16-CASTO MULAS-Salamanca.

La Tijera de Oro

GRAN CAMISERIA
El dueño de este acreditado comercio de camisería y ropa blanca, tiene el honor de comunicar á su numerosa y distinguida clientela y público en general, el traslado de su establecimiento por mejora de local y extensión del negocio, á la calle del Doctor Riesco, número 8.
Primera casa en confecciones de camisas y calzoncillos á medida.
Especialidad en equipos para bodas.
No confundirse — 8, DOCTOR RIESCO, 8.



RICARDO NIÑO

Ex-yudante del doctor Highlands
Plaza de la Libertad, número 10-Salamanca.

Viuda de Archano y Hermanos

ZARAGOZA
Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en molinería
Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Ferte» y «Dordio», picos, chapas. Amasadoras, cilindros amaceradores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros

NICOLAS ALBERTOS

Calle de la Rúa, número 25, Salamanca.
Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas, no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. En géneros para abrigos de señora, los hay preciosos, pudiendo ofrecer este año el mejor modelo en impermeables ingleses tan necesarios hoy para todas las clases sociales.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON RICARDO MARIN OCULISTA
Procedente del Instituto Oftalmico Nacional de Madrid.
Consulta diaria: De DIEZ á UNA GRATIS A LOS POBRES.
— Rúa, 26 - Salamanca.

LA UNIVERSAL

Sombrería de Guillermo González - Se ha trasladado por mejora de sitio, á la calle de Zamora, número 1, donde seguirá encontrando el público en inmejorables condiciones de calidad y economía todos los artículos comprendidos en el ramo de sombrería.
I - Zamora - I

LUDENA

Cirujano dentista.
Plaza Mayor, 15, principal

Serpentinas y confetti de la casa NIÑO

Tarifa de precios del Carnaval de 1910.
Pesetas.
100 serpentinas 20 metros... 1 50
100 serpentinas 40 metros... 2 50
1.000 serpentinas 20 metros... 12 50
1.000 serpentinas 40 metros... 22
Confetti primera unicolor, preparado en sacos de 10 kilos, á 90 céntimos kilo.
46, Plaza Mayor, 46.

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.
Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO.
Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca. h 15 F.
Imprenta y Librería de Núñez
Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42 Salamanca.
Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objetos de escritorio, etc., etc.

EL CIRCULO TRADICIONALISTA SU INAUGURACION

Ayer, á las seis y media, se celebró la inauguración del Círculo tradicionalista, establecido en la antigua iglesia de San Isidro.

El amplio salón del Círculo estaba lleno de numeroso público, en el que vimos frai es Carmelitas y Franciscanos, canónigos, párrocos, catedráticos, gran número de jóvenes y muchachos y distinguidas señoras y señoritas.

Presidió el acto el catedrático de la Universidad, señor Sánchez Mata, que tenía á derecha e izquierda á los señores Lamamié de Clairac (don Juan y don Eloy).

Adhesiones.

Antes de comenzar el acto, el señor Angulo, catedrático del Instituto, dió lectura de varios telegramas de adhesión, de Barcelona, Madrid y Zamora, á los que hay que añadir adhesiones por correo de los Círculos de Valladolid, León, Zamora y Palencia.

El señor Sánchez Mata.

El señor Sánchez Mata pronunció las siguientes palabras: «Es altamente consolador, y llena el alma de satisfacción, ver el entusiasmo con que habéis acudido á esta fiesta, que celebramos los amantes de Salamanca y de nuestra querida España. Estamos reunidos los hermanos, los que tenemos los mismos amores, amores que se firmaban esta mañana en la mesa eucarística, y que venimos aquí á proclamar para que repercutan en toda España, en esta Patria, única en el mundo, que luchó durante siete siglos, empezando su obra en Asturias y terminándola en Granada. No venimos á decir aquí que en nuestra causa esté vinculada la de la Iglesia, la causa de la Iglesia es mucho más elevada; venimos á pedir que se nos permita sacrificarnos por ella, dando en holocausto suyo has á nuestra propia existencia. ¿Extrañará esto? ¿Es que los católicos no podemos reunirnos para hacer profesión de fe? ¿Es que no somos españoles? Nuestro patriotismo está escrito con caracteres indelebiles. No continúo hablando por no robaros el placer de oír á dos señores que debo presentaros. Es uno de ellos, el señor Senantes, á quien no necesito presentar porque todos le conocéis muy bien, y el otro, el señor Vivigo, á quien vais á oír en seguida.»

El señor López de Vivigo.

A continuación habló el señor López de Vivigo, presidente de la Sección literaria del Círculo jaimista de Valladolid, pronunciando un discurso que fué extraordinariamente aplaudido y que es imposible reseñar por la rapidez vertiginosa con que hablaba, lo florido del estilo y la falta de unidad de su exordio; de tal debe calificarse lo que dijo á pesar de la extensión, pues no entró á tratar el tema que se proponía desarrollar: «La reivindicación de los derechos políticos.»

El señor Arenillas.

El diputado provincial don Mariano Arenillas, leyó una bonita composición, «A la tradición», que fué muy aplaudida.

El señor Senantes.

El diputado á Cortes por Azeitia, señor Senantes, pronunció un energético discurso, con el que consiguió grandes aplausos á pesar de que á premios de tiempo le hicieron variar el programa que para desarrollarlo llevaba trazado. Su oratoria vibrante, su ademán verdaderamente tribunicio y la claridad de su dicción, fueron muy celebradas.

No creáis—comenzó diciendo al ver que se le recibía con aplausos—que esos aplausos van á hacerme desarrugar el entrecejo, porque yo, que quisiera no tener en este momento más que palabras de placeres, tengo que emplearlas de censura.

Plácemes, en primer término, para los que habéis tenido la idea de organizar este centro, y felicitaciones, para los que habéis contribuido á brillar de esta fiesta, ya con notas de poesía como el señor Arenillas, ya con las agradables notas de la música, ya con las palabras melodiosas del señor Vivigo, y á todos envío mi felicitación entusiasta.

Con ellos vaya la censura por haberos fijado en mí para cerrar esta fiesta tan indignamente. No creáis que os digo esto por falta de modestia. Creo, aunque sea difícil conocerse á sí mismo, que me conozco un poco y sé que voy á defraudar las esperanzas de los que al verme levantar para dirigiros la palabra, hayan pensado que voy á pronunciar un discurso completo, con desarrollo de un tema.

No he tenido nunca más mérito que el de conseguir que mi corazón

subiera á mis labios cuando he hablado en público.

Hacéis muy bien en manifestar vuestros esfuerzos en Círculos como este que hoy inauguráis. Es verdad que hoy hay empujón un rudo combate por los que desconocen los derechos de Dios. Hoy lamentamos las consecuencias que de esa enemiga contra Dios se deducen. La propiedad industrial está siendo presa de grandes saqueos y es motivo de constante desasosiego. Lamentamos la desaparición de instituciones que podían ser una valla contra ciertas tendencias y vemos que hasta la familia está amenazada de muerte, según los programas que se han publicado aliente del Pirineo y aquí comienzan á copiarse.

Acudamos al remedio de estos males.

Los enemigos de Dios han escalado la política y han hecho leyes que destruyen toda nuestra historia. Si esto no se hubiera permitido, no lamentaríamos muchas desgracias, como la de haber convertido á los obreros en mercancía sujeta á la ley de la oferta y la demanda. Los estragos causados como se han producido? ¿Dónde está el arte que ha demolido la tradición? La causa de toda la destrucción, el malestar todos sentimos, está en que España ha vuelto la cara á lo que fué el alma de todas sus empresas, olvidando á Dios Nuestro Señor.

Algunos no saben que el liberalismo es la rebelión del hombre contra Dios y cuando el Estado se ha vuelto contra Dios, todos han sido reos de liberalismo. El Estado liberal ha declarado que la enseñanza es misión suya, y después de arrancar eso que pertenece á la familia, ha declarado la enseñanza obligatoria para educar á todos en sus principios.

¿Cuáles son los partidos liberales? Primero, claro está, los que así mismo se llaman liberales. A confesión de parte... Por eso es enemigo nuestro el que se llama liberal conservador, como lo son los otros. Después que tantos Pontífices han dicho lo que es liberalismo, los que militan aún en esos partidos, son unos cándidos ó unos pillos.

Dicen algunos que el partido conservador hay que aceptarlo, porque es el mal menor, pero en España no es verdad el dilema, y además, lo que ha dado fuerza á los partidos enemigos, es el gran número de gentes que se han unido á ellos diciendo eso. Con la mitad de ellos á nuestro lado, habríamos barrido todo lo que trasciende á liberal, y sería nuestra Patria la tradicional España.

En estos últimos tiempos han ocurrido cosas que todos conocéis. Se han cerrado escuelas en Barcelona, pero ¿cuándo?—el señor La Cierva ha dicho—cuando se vio que en ellas se enseñaba anarquismo. Nada se había hecho cuando se daban enseñanzas contrarias á la religión.

Terminó el señor Senantes hablando de la unión de integristas y carlistas, y rechazando toda unión con los demás partidos, á no ser para cuestiones de momento.

El orador, que fué repetidamente interrumpido por los aplausos, recibió al final una estruendosa ovación.

La música.

La parte musical, que estuvo á cargo de los señores Ibarlucea, Uriarte y Méndez, resultó muy bien interpretada.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)
Yo me congraturo de que la producción de trigo haya sido en 1909 muy superior á la de los cuatro años anteriores. Treinta y nueve millones de quintales métricos ha rendido nuestra tierra, en números redondos, y me dejó un poco muy respetable, siendo así que en 1905 no llegó la cosecha de este cereal á veintiseis millones.

La recolección mayor ha sido, últimamente, la de Castilla la Vieja, con cinco millones, ochocientos setenta y nueve mil, trescientos noventa quintales. Se ha dicho siempre que Castilla es el granero de España y que pudiera serlo del mundo. Hay en esto una evidente exageración; pero cuidando á esa anciana madre, que es siempre virgen, que no se haita ni se hartará de dar sustento á la raza y héroes á la historia; cultivándola con esmero y solitud, proveerá generosamente á las necesidades más precisas, liberándonos de pechar al extranjero por frutos que puede enverdecir nuestro suelo y dorar el magnífico sol de España.

Se debe el aumento de producción á causas puramente naturales, á me-

joras introducidas en el cultivo por los labradores ó á una mayor protección del Estado. Averigüelo quien pueda. Yo consigno el hecho sin tratar de esclarecer los orígenes, y hago constar que el aumento es progresivo, lo cual me induce á creer en una razón de continuidad muy halagüeña para todos los españoles, y principalmente para los españoles necesitados.

Esto me parece de mucha más importancia que desentrañar el misterio de las condecoraciones otorgadas ó concedidas á Besada y Dato, misterio que trae de cabeza á los políticos en Madrid.

Ya nos vamos olvidando de la subida de la carne, iniciada á la sordina por los tablajeros; apenas si paramos mientes en el alza de los alquileres, suspendida como una nueva espada de Damocles sobre nuestros bolsillos; y toda nuestra atención se concentra en la actitud de González Besada, en la actitud de Dato con respecto á Maura y La Cierva por lo de las insignias y su aceptación, que es otro hecho, pero no tan substancial y necesario como el del trigo.

Justo es preocuparse con la vuelta de Costa á Grans, porque este gran amigo de la riqueza pecuaria, de la agricultura en todas sus manifestaciones, tuvo á bien darnos un patrao de resurgimiento con su fórmula de política hidráulica, y en él debemos poner las miradas, anhelosamente como en un nuevo Mesías, todo lo terrenal que ustedes quieran, pero Mesías al fin. Dicese que retorna á la montaña para darnos un libro, quizás un decálogo salvador, purificador de los rutinarios procedimientos seguidos en España. Si así sucede, bendito y escuchado sea el Solón, el Licurgo, el Cincinato de este antiguo país á quien los aborígenes llamaron tierra de conejos.

Como tales salimos á buscar un pávido rayo de sol estos días los habitantes de Madrid por las de soldadas afueras, luchando con el venticello del Guadarrama, que en esos parajes resulta puro, desembarazado de las miasmáticas emanaciones de la ciudad. Y esperamos, entre frios y calientes, el decreto de disolución de las actuales Cortes, ofrecido por Moret.

Algo nos divierte (y ya no nos da calor ni frío) la embajada mora, que pasea las calles entre parejas de civiles para mayor comodidad y seguridad suya, no nuestra, y que sigue en tratos largos con el ministro, y que seguirá, si seguimos nosotros viviendo, hasta la otra vuelta del cometa Halley, por Mayo de 1985 según los cómputos.

Ahora ha tenido una luenga reunión en el Ministerio de Estado, para arreglar el del África del Norte, mientras sus congéneres de allá se liaban á tiros con nuestros soldados y coronaban las crestas del Gurugú insidiosamente. Yo no sé si el señor Pérez Caballero habrá observado con pasteles, como hizo Moret, á los moros de la embajada; pero me consta que á mi amigo el marqués de Villalinda le parecieron Ben Muaza y sus compañeros menos rápidos y expeditivos que los «boxers».

El que está siendo rápido y expeditivo de verdad para las cosas buenas, es el señor Moret, el Gobierno presidido por el señor Moret. Prueba al canto: reapertura del Círculo militar. Otra: socorro á las provincias inundadas. Otra: restablecimiento de la normalidad en Madrid. ¿Cómo se había perturbado el orden? Me explicaré. Ya saben ustedes que Carreras se fué de Apolo y que dentro de breves días se irá de España. Pues bien; para esa fecha... no habrá carreras en la corte. ¿No significa eso tanto como el restablecimiento de la normalidad?

Argos.
El autor de este susodicho proyecto de creación de una cooperativa de consumo, es un modesto, pero laborioso é inteligente operario de estos talleres de EL ADELANTO, muy dado á esta clase de estudios, sobre los que tiene reconocida competencia.

Dámazo Sánchez Herrero, que así se llama el obrero aludido, ha sido interrogado por nosotros, y con una modestia encantadora y poniendo por delante la sincera declaración de que su obra no es la obra de un sociólogo, sino la de los libros en que la ha leído y aprendido, fué contestándonos lo que más abajo verá el lector.

Los que conocemos el carácter, la actividad y los buenos propósitos de este joven tipógrafo, no dudamos de que seguirá poniendo, en la obra comenzada, toda su actividad y todo su interés que, como su voluntad, son inagotables.

Ante nuestras preguntas, el compañero Sánchez Herrero nos dijo: «La base de la cooperativa que yo he tenido el honor de proponer, es la formación de un capital de cincuenta pesetas por socio, que se acumulará por imposiciones de cincuenta céntimos semanales, á cuyo capital se le asignará un interés de un dos por ciento al hacer los balances semestrales.»

El sistema de identificación será el carnet postal, mejora establecida ya en otros países, principalmente en Suiza. Estos carnets llevarán el retrato del poseedor, la firma del mismo ó la de un jefe de Correos, que garantizará la de aquél.

El objeto de establecer este sistema de identificación es para evitar las trabas actuales y las molestias que ocasiona muchas veces el tener que buscar persona que tenga reconocida su firma en Correos, para que á su vez garantice la de aquél.

Por ahora sólo se ensayará este sistema de identificación con la correspondencia internacional; por sí, como se espera, produce los mismos resultados que en las naciones que lo tienen establecido, se hará extensivo á la correspondencia peninsular.

llo, que pasará en esta una corta temporada.

—Han contraído matrimonio en la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, la bella y simpática señorita María del Carmen Marcos, con el joven y acaudalado propietario don Atilano del Teso Marcos, siendo padrinos doña Carolina y don Ponciano Marcos del Teso, hermanos de la novia.

—Les deseamos una eterna luna de miel.

—La distinguida señora de nuestro querido amigo don Juan B. Muñoz Parterroyo, ha dado á luz con felicidad un hermoso niño.

Una boda.

En Valladolid se unieron ayer en los indisolubles lazos del matrimonio, la bella y elegante señorita Juana Pimentel Reyna y el distinguido joven don José Reyna Díaz.

La nupcial ceremonia se celebró en el lindo oratorio de la elegante casa de la respetable señora de las Heras, próxima parienta de la novia. Realzaba la desposada sus naturales encantos con un precioso traje blanco de crespón de la China. El novio vestía de etiqueta.

Fueron padrinos doña Carmen Pimentel de las Heras, hermana de la novia y don José Reyna, padre del novio. Terminada la ceremonia religiosa, los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo, servido por el restaurant de Francia.

CARNETS POSTALES

Por la Dirección de Correos se va á poner en ensayo un procedimiento para la identificación personal de quienes reciban correspondencia ordinaria á la lista de Correos y para la correspondencia certificada y asegurada.

El sistema de identificación será el carnet postal, mejora establecida ya en otros países, principalmente en Suiza. Estos carnets llevarán el retrato del poseedor, la firma del mismo ó la de un jefe de Correos, que garantizará la de aquél.

El objeto de establecer este sistema de identificación es para evitar las trabas actuales y las molestias que ocasiona muchas veces el tener que buscar persona que tenga reconocida su firma en Correos, para que á su vez garantice la de aquél.

Por ahora sólo se ensayará este sistema de identificación con la correspondencia internacional; por sí, como se espera, produce los mismos resultados que en las naciones que lo tienen establecido, se hará extensivo á la correspondencia peninsular.

VIDA OBRERA

La cooperativa de Los Hijos del Trabajo

Hablando con el autor del proyecto.—Lo que será la cooperativa.—Su funcionamiento.

Hace unos días apareció en la Prensa local un suelto reseñando la última junta celebrada por la benéfica Sociedad Los Hijos del Trabajo. En esta junta fué presentado un proyecto de creación de una cooperativa de consumo, proyecto que en principio fué aceptado por los individuos que componen dicho simpático organismo, nombrándose, al mismo tiempo, una Comisión que, junta con el autor del proyecto, estudiase el medio de llevar á la práctica tan benéfica idea.

El autor de este susodicho proyecto de creación de una cooperativa de consumo, es un modesto, pero laborioso é inteligente operario de estos talleres de EL ADELANTO, muy dado á esta clase de estudios, sobre los que tiene reconocida competencia.

Dámazo Sánchez Herrero, que así se llama el obrero aludido, ha sido interrogado por nosotros, y con una modestia encantadora y poniendo por delante la sincera declaración de que su obra no es la obra de un sociólogo, sino la de los libros en que la ha leído y aprendido, fué contestándonos lo que más abajo verá el lector.

Los que conocemos el carácter, la actividad y los buenos propósitos de este joven tipógrafo, no dudamos de que seguirá poniendo, en la obra comenzada, toda su actividad y todo su interés que, como su voluntad, son inagotables.

Si, podrá ser retirado ese capital cuando el socio deje de pertenecer a la cooperativa...

También podrá ser retirado en caso de crisis acuciada de trabajo y enfermedad...

Entonces la viuda, padres o herederos legítimos podrán reclamar el capital que acreditara en libreta...

La cooperativa adquirirá sus géneros directamente de los almacenes...

Al frente de la cooperativa pondremos un dependiente apto para el cargo...

Trescientos y pico; pero no todos ingresaremos en la cooperativa...

Para estimular a los socios cooperadores a que vayan a comprar a la cooperativa...

Calculando que los trescientos socios de la benéfica Institución no hagan más que un gasto de cinco pesetas semanal...

Cada socio tendrá abierto un crédito igual al capital que acredite en libreta...

La economía que los socios encuentran en sus compras ha de ser grande...

No lo creo probable, pues además de los boletines que se repartirán entre los socios...

Cada socio irá provisto de una cartilla, donde anotará el dependiente encargado del despacho...

Así terminó de hablar este muchacho, tan lleno de entusiasmos y del que, la clase trabajadora a la que pertenece...

Yo le conozco y por eso lo digo. Un Reportero.

Desde Ciudad-Rodrigo.

(CRÓNICA DIARIA) Campaña teatral. Con una regular entrada, tuvo lugar anoche la función en el teatro Nuevo.

Se usieron en escena las obras Sensitiva y La suerte loca que fueron interpretadas magníficamente por los artistas de la compañía del señor Navarro Sola.

Varias. Se están concluyendo en la plaza los tablados para las próximas corridas.

El Casino Mirobrigense ha anunciado tres hermosos bailes, que tendrán lugar en sus espaciosos salones los días de Carnaval.

En Las Tres Columnas, La Penara, La Sociedad y en el teatro del Porvenir, también se celebrarán bailes de confianza.

Se ha encargado del mando de este destacamento, el pendoroso y bizarro teniente coronel don Avellino Cascón Martín, que se pondrá al mando de las dos compañías que vendrán a guarnecer esta plaza.

En la Caja de recluta continúan con gran rapidez los trabajos de la concentración de los reclutas del reemplazo de 1909, que marcharán a incorporarse a sus respectivos Cuernos el día 4 ó 5.

Por esta disfrutamos de un tiempo crudo y de constantes lluvias. Orden de las corridas. En reunión celebrada el día 1.º en

uno de los salones del café La Penara, por la Comisión encargada de la organización de las corridas benéficas del próximo Carnaval...

Quedaron organizadas en la forma siguiente: Primera corrida.—Ganado de las dehesas denominadas El Valle, Porrilla, Valdespino y Casasolilla.

Segunda corrida.—De las dehesas El Salto, Medias Fuentes y Valdecarras.

Tercera corrida.—De las dehesas Casablanca, Pedro Tello, Ivanrey, Serranos y Tejarejo.

A juzgar por lo manifestado por los mismos ganaderos, piensan traer ganado escogido y que a no dudar, serán tres corridas como hace muchos años no se habrán celebrado en nuestros típicos Carnavales.

También acordaron que, visto el fin benéfico que dichas corridas tienen, los encierros se celebrarán a las diez de la mañana, para que el público pueda ver sin necesidad de tener que madrugar como otros años.

Todos merecen plácemes y el pueblo de Ciudad Rodrigo sabrá corresponder como merece la generosidad de estos ganaderos, que sin retribución de ningún género han puesto incondicionalmente a la disposición de la Junta organizadora su hacienda para acto tan humanitario como lo es la caridad.

Los bueyes maestros para hacer los tres encierros, pertenecen a don Anacleto S. Villares y don Dionisio H. Rodríguez, quienes les han ofrecido también sin retribución alguna.

El corresponsal. Ciudad-Rodrigo 2 2-910.

LOS BAILES Casino de Salamanca. Fue la reunión de anoche el gratuito preluio del próximo Carnaval.

No hubo esa concurrencia abrumadora de los días de Carnaval, ni su loca alegría, pero sí una animación de buen gusto, muy a propósito para pasar el rato deicuosamente, toda vez que allí acudieron en lindo tropel, las más selectas señoritas de las muchas que, por su distinción, su belleza y su elegancia, son la élite de la sociedad salmantina.

En las vueltas de vases y desfiles de rigodones, recordamos haber visto a las señoritas siguientes: Elvirita Castillo, Rosario R. Seccall, Emilia de la Mano Lastrás, Elvira G. Marchessi, Carmen Peñalosa, Luisa, Consuelo y Concha Samaniego, Lola Polo, María del Ovidio Cortabastri, Luisa Cuesta, Felisa Jiménez, Ascensión y Carmen Santander, Carmen Perillán, Manolita González Catalán, Juanita Reymundo, Isabel y Felisa Bartolomé, Eulalia Viera, Rosalía Mata, Luisa y Rosa Monje, Victoria Llamas, Luisa, Rosa, Clotilde Lerchundi, Felisa Ibarreta, Clara Castrillo, Pilar Postal, Paz Bomati, Ramona Nieto, María, Clotilde, Flora y Elisa Rincón de Arellano, Julia y María Furón, Africa y Luz Holgado, Nieves y Cesarea Moreno, y de Sendino, Martín Sánchez, Villoria, Guerra, Piedecosas y González.

La reunión terminó a las diez y media de la noche. La orquesta, muy modernizada y el piso brillante como un espejo, lo cual fué causa de algunas caídas y muchos resbalones.

Abundó el confetti verde modernista, suministrado por la casa Niño. Y ahora esperemos a su majestad el Carnaval.

En el Circulo Mercantil. La Junta directiva de esta Sociedad, tiene acordado celebrar las acostumbradas reuniones de confianza, durante los días domingo, lunes y martes del próximo Carnaval, desde las seis de la tarde a diez de la noche, rogándonos lo hagamos público para conocimiento de los señores socios, y advirtiéndole que se exigirá el cumplimiento del reglamento, no permitiendo la entrada en el salón más que a los socios y sus familias, siempre que habiten bajo un mismo techo.

Casino del Pasaje. Espléndido golpe de vista presentaban anoche los salones del baile que se celebró, primero de la temporada de Carnaval.

Numerosas señoritas que lucían primorosos trajes, prestaron mayor encanto a la velada, que se deslizo en la más grande alegría.

Bajo los mejores auspicios han dado principio estos bailes, lo cual hace presagiar que los próximos que se verifiquen, se han de ver en extremo animados.

Confetti se derrochó, aun cuando no en gran cantidad.

A las dos de la madrugada, y con gran sentimiento por parte del elemento joven, se dió por terminada la fiesta.

Y hasta el próximo que se celebrará, como tenemos anunciado, el día 6.

Como nota saliente, hemos de consignar la irreprochable ejecución dada a los bailables por los señores Goyenechea, Rodríguez (M. y J.) y Mezquita, y la selección del programa.

En el Liceo. Lo más gentil, selecto y hermoso de nuestras artesanas se reunieron anoche en la elegante sala del lindo coliseo de la calle de Toro, celebrándose un brillante y animadísimo baile de máscaras, que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

La alegría no decayó un sólo momento, y el baile transcurrió en medio del más completo orden y de la más franca cordialidad.

Aun cuando máscaras hubo pocas, vieron, en cambio, a bonitas muchachas ataviadas con el clásico mantón de Manila, las cuales ofrecían un pintoresco aspecto.

El sexto fuerte estuvo admirablemente representado, siendo la entrada un lleno.

La empresa, con un rigorismo digno de encomio, no permitió la entrada en el salón a las personas que no creyó conveniente; así es que el baile de anoche, por lo selecto, lo ordenado y lo concurrido, hizo recordar a muchos aquellos pasados bailes de Candelas, que tanto nombre dieron al Liceo.

En Bretón. El bullicio y la algazara, la animación y la alegría propias de la época y propias de la gente de buen humor que concurre a estos bailes, hicieron anoche de la sala de Bretón un sitio ameno donde discurrir gratas las horas a compás de schous y mazurcas de lo más saliente de nuestras zarzuelas típicas.

Decir que en este teatro resultará un Carnaval de lo más divertido que se recuerda, es cosa innecesaria. Bretón tiene su público, que es numeroso y animado.

Desde Ledesma. Por los damnificados en las últimas inundaciones.—Una velada.

Hay acontecimientos que por su trascendencia é importancia suma, forman época en la vida de los pueblos, dejando tras de sí tan gratos como impercederos recuerdos.

Tal ha sido, sin duda alguna, la velada literario-musical celebrada el día 30 de Enero próximo pasado en el bonito teatro de la Palma, de esta villa, cuyos productos se destinaban a engrosar la suscripción abierta para atender al socorro de los damnificados por las inundaciones.

Ya en nuestra última crónica anticipamos el éxito indiscutible que la fiesta obtendría, dado el humanitario fin que se perseguía y los indudables méritos de la gran mayoría de las personas que en ella harían de tomar parte, y no nos engañamos.

Siempre que de admirar el arte en cualesquiera de sus manifestaciones y de llevar a cabo obras de filantropía se trata, Ledesma acude como un sólo hombre al llamamiento. Por eso presuminamos que la velada obtendría un éxito superior a todo elogio y la realidad de los hechos consumados con su avasalladora elocuencia, ha venido a confirmarnos en nuestra lógica presunción.

Platacas, paños, butacas, las localidades todas del teatro, se hallaban rebosantes de público, lo mejor de Ledesma se hallaba congregado en el elegante coliseo que, previamente adornado, ofrecía un aspecto fantástico.

Renunciarnos gustosamente a consignar los nombres de los concurrentes, por no incurrir en lamentables omisiones, y porque esta crónica modesta no reúne interminable.

A la hora anunciada en el programa, dió principio la velada (cosa extraña en Ledesma), con una sinfonía que la banda municipal de música, dirigida por el profesor señor Verdi, interpretó, con verdadera maestría, haciendo uso de la palabra a continuación el digno é ilustradísimo juez de primera instancia del partido, don Francisco Otero de la Torre, quien con la sublime elocuencia en el habitual, nos pintó de manera magistral las tristezas y amarguras que las inundaciones llevaron a numerosos hogares honrados, amarguras y tristezas que era necesario endulzar en lo posible, a cuyo objeto se debía la organización de la velada y de la tómbola, que por sus resultados ha patentizado de modo indudable que Ledesma, dando pruebas de una caridad sin límites, que en manera alguna puede confundirse con la filantropía, acude presurosamente en auxilio de los desgraciados, a quienes las corrientes impetuosas de los ríos arrebataron sus ilusiones y sus bienes, dejando los sumidos en las más espantosas y crueles de las miserias. Dedicó después un sentido recuerdo al soldado hijo de esta villa, Eusebio Castilla Martín, cuya llegada a la misma estaba anunciada para muy en breve, que en la última campaña había sido herido, defendiendo la bandera española, por tres balas que le ha ocasionado una completa inutilidad, anticipando que le saludará con más respeto que el que le inspiran las superiores jerarquías de la autoridad, y, por último, terminó tan hermoso discurso cantando un himno a la Patria, a Catisla, su patria chica, y a Ledesma, que tan alto deja su nombre, en sentir del orador, con esta fiesta dedicada a la práctica de la más hermosa de las virtudes, de la caridad, recibiendo nutridas salvas de aplausos y calurosas felicitaciones, a las que uno la mía más sincera.

Seguidamente, se ejecutó por el cuarteto Periañez, formado por el distinguido abogado don Eugenio y sus sobrinos Jesús, Enrique y Francisco A. Periañez, la fantasía sobre motivos de La Tempestad, de un modo magistral, y a cuya terminación estalló en la sala una nutrida salva de aplausos, tan sinceros como merecidos.

El impresor don Cándido M. Salinas, leyó después una poesía compuesta por él mismo, para esta velada, titulada Algo mío, cuyo trabajo, inspirado como todos los suyos, fué muy bien recibido por la concurrencia y premiado con repetidos aplausos.

A continuación, la señorita Isabel Martínez Bartolomé, otra ledesmina amante del divino arte, ejecutó al piano, de madera maravillosa, una fantasía de R. Chapi, tributándosele igualmente sincera y justa ovación.

Al presentarse el notario de esta villa, don Manuel Claudio Ortiz, para dar lectura a su composición poética La Caridad, fué recibido con aplausos, la los que correspondió, diciendo, que el mismo carifio que revelaba su acogida por parte del público, le profesa él al pueblo de Ledesma, que considera como el suyo natal, como lo demuestran los cuarenta y siete años que lleva residiendo entre nosotros. Leída que fué su poesía, fué nuevamente aplaudido.

Acto continuo se dió lectura por el ilustre abogado y secretario del Ayuntamiento, don Claudio Beato Méndez, de su inspirada composición, escrita expresamente para esta velada, que agradó mucho a la concurrencia, que aplaudió a su autor, y terminó esta primera parte de la culta fiesta con un andante para violín, viola, violoncello y piano, de Beethoven y fantasía de la zarzuela Ruido de campanas, por el cuarteto Periañez, cuya ejecución fué tan grandiosa como la salva de aplausos con que la premio é público a cuyos unánimes requerimientos hubo de ser repetida.

La segunda parte dió principio con la fantasía nominada La sonámbula, ejecutada al piano por la señorita Ramona Sánchez Iglesias, que también se nos reveló como una artista consumada, a pesar de su temprana edad, y recibió nutridos aplausos.

Hecho el silencio, el diputado provincial don Marcial Viota Díez, dió principio a su anunciado discurso, pintándonos, con la galanura de estilo a que nos tiene acostumbrados, el cuadro de la inundación, haciendo resaltar los grandísimos perjuicios por ésta ocasionados y emitiendo su parecer de que éstos habían de amonarse en gran parte gracias a la inagotable caridad de que todos los castellanos y demás españoles estaban dando hermosas pruebas, presentando como ejemplo a Ledesma, que cañifio de patria suya adoptiva, elogiando la labor de sus compañeros de Junta. Fué, con justicia, grandemente aplaudido y felicitado por todos.

Seguidamente se leyó por su autor don A.fredo García Roda, coadjutor de la iglesia de Santa María la Mayor, de esta villa, una poesía titulada A Ledesma, en la que se cantan las glorias de esta pequeña colonia romana en la antigüedad, estableciendo un paralelo entre lo que es y lo que fué, deduciendo, sin embargo, que los pueblos donde la caridad se halla tan encarnada como en Ledesma, son pueblos grandes, de una grandeza que los hará resurgir llenos de vigor y de energías. (Aplausos prolongados).

Se ejecutó a continuación, al piano y a cuatro manos, por la señorita Pilar Trilla (otra artista de verdad), y el profesor señor Verdi, la sinfonía de Poeta y aldeano, Suppé, siendo escuchada con religioso silencio por la concurrencia, que tributo a los ejecutantes la ovación a que por su labor se hicieron acreedores.

Leyó una poesía por don Miguel Casado San José, una poesía compuesta por él mismo para esta velada, en la que se tributan a Ledesma grandes alabanzas, porque, olvidando sus propias necesidades, acude presurosamente al socorro de las ajenas, siendo justamente aplaudido al terminar.

Después se ejecutó una fantasía para clarinete y piano, por el aventajado alumno de la banda municipal de música, don Pedro Mayorga, y el distinguido director de la misma don José Verdi, en la que uno y otro lucieron su admirable ejecución patentizando el dominio que tienen de los respectivos instrumentos y siendo grandemente aplaudidos.

Terminó esta segunda parte de la velada pronunciando el señor Alcalde de esta villa don Ulpiano Trilla B-nito, un discurso en el que, con frase correcta, dió las gracias a sus compañeros de Junta por las acertadas disposiciones y eficaz cooperación en la organización de la velada y tómbola; a todos los que en esta fiesta habían tomado parte prestando su necesario concurso para la mejor brillantez de la misma, como artistas del sentir los unos y como intérpretes del pensamiento los demás; a las señoritas, que con su arte, su juventud y su belleza, habían prestado al acto su más poderoso atractivo; a las que tuvieron a su cargo la distribución de billetes para la tómbola, que de tan admirable manera cumplieron su cometido, y al pueblo de Ledesma en general, que había acudido al llamamiento con verdadero entusiasmo, terminando con una viva Ledesma!, que fué unánimemente contestado.

Constituyó la tercera parte la representación de un precioso monólogo titulado La vuelta al hogar, original y en verso de nuestro distinguido amigo don Julio Rodríguez, escrito expresamente para esta velada, de profundo sabor regional, que gustó extraordinariamente y fué premiado con ruidosas salvas de aplausos, con la salida a escena del autor a petición del público y con numerosas felicitaciones. La interpretación a cargo de don Leandro Sastre, acertadísima.

Por último, terminó el espectáculo representándose por los jóvenes Ignacio Gutiérrez, Eugenio Iglesias, Antonio Delgado, Aurelio Iglesias, Emilio Tamayo y José H. Tavera, un precioso juguete cómico lírico, titulado El doctor Ripamillán, escrito también expresamente para esta velada por el señor don Francisco Otero de la Torre, de cuya obra el mejor elogio que podemos hacer

es decir que el público la recibió con visibles muestras de agrado, riendo incesantemente los muchos chistes de que está adornada, admirando la galanura de estilo y habilidad con que está escrita, y llamando al autor al finalizar, para dispensarle una ovación grandiosa.

La interpretación... que emita su opinión el que para ello se considere autorizado.

Resumen: una fiesta agradable en extremo, en la que alternaron el arte y la cultura con la caridad, fiesta de la que todos los ledesmines debimos hallarnos orgullosos, pues hemos patentado nuestra inquebrantable unión, cuando de realizar grandes obras se trata.

Llegada de un soldado inválido. El lunes, a las tres y media de la tarde, llegó a esta villa el soldado del regimiento de Wad Rás, hijo de la misma Eusebio Castilla Martín, que en el combate del 30 de Septiembre cayó herido por tres balazos en las piernas, uno de los cuales le atravesó el muslo, a consecuencia de lo cual se vé imposibilitado de andar, y si lo hace, valiéndose de dos muletas, aunque muy trabajosamente.

El recibimiento que Ledesma le dispensó fué entusiasta y cariñoso, acudiendo a la entrada del pueblo las autoridades, la banda de música, los alumnos de todas las escuelas de la población y más de 2.000 personas que le saludaron con respeto y le vitorearon frenéticamente, lo mismo que a su compañero José Manuel Boyero, soldado del mismo regimiento que en el propio combate cayó también herido de un balazo que le atravesó el pecho y del que milagrosamente se encuentra ya completamente curado.

Sea bien venido nuestro infortunado paisano y que encuentre entre nosotros la salud que la defensa de la Patria le arrebató.—El corresponsal.

Desdichados los pobres de sangre! «Desdichados los pobres de sangre!» He aquí lo que se debería fijar por carteles en todos los sitios públicos. Tened sangre a fin de poseer bronquios y pulmones sólidos con que podréis desafiar toda especie de polvo saturado de microbios.

No es la tisis, a decir verdad, el agotamiento de la sangre, la consecuencia natural de la anemia? Para evitar la tisis, es de toda necesidad una sangre rica. El medio más práctico de proteger los pechos débiles es hacer que circule por los pulmones una sangre rica. De aquí la grande suma de existencias salvadas por las Píldoras Pink. En efecto, estas Píldoras tienen la notable propiedad de renovar la sangre, no ya indirectamente, sino directamente, con cada dosis. Así, curan millares de casos de anemia, clorosis, debilidad general, enfermedades todas que tienen por origen la pobreza de sangre.

Píldoras Pink. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

Por Ciudad-Rodrigo. Recaudado por la colonia mirobrigense. Un paisano, dos chalecos de paño para hombre, un abrigo, una francesa, un par de botas de paño, un abrigo de lana, todo paño niña, y un abrigo de paño para señora; don Antonio I. Gansálves (Sastrería Coimbra), diez pesetas; un donante, cinco ídem; una persona caritativa, tres ídem.

Para El Adelanto. Los postres de Pinillos. El gobernador militar de C, hombre de trato afabilísimo, recibía todos los jueves en su residencia a lo más selecto de la sociedad de aquella capital, y a la flor y nata de la colonia veraniega; por que tales recepciones (bailables), duraban sólo la temporada estival.

Una noche, en que había llovido á cántaros, se quedaron hasta muy tarde varias familias esperando a que escamparan, y aprovechando algunos claritos iban desfilando. Por fin, sólo quedaron rezagadas dos señoras forasteras, madre é hija, que también se decidieron a marcharse, aunque declararon no oír marchar a la topografía de la población, y menos a aquella hora avanzada de la noche, apagados ya casi todos los faroles.

El galante general no podía permitir que se fuesen solas; echó en torno una mirada, y sólo vió al veterano comandante Pinillos que, reclinado con indolencia en el quicio de una puerta, fumaba un apuesto «tabuco».

«Oiga usted, comandante Pinillos—le dijo el general llamándole aparte.—Mande usted, mi general—contestó el otro acorreado.—¿Ve usted aquellas dos señoras?—Sí, mi general. La joven es una tía de buten... ¡Gordones, qué hembra más guapa!—Bueno, pues las va usted a acompañar hasta la fonda.—Con mucho gusto ¡barajas!—Pero le recomiendo que se eche usted tres nudos a la lengua cuando se le ocurra soltar alguna de esas palabrotas, sin cuyo auxilio parece que no se le puede explicar... Tenga usted en cuenta que son unas señoras no acostumbradas a ese lenguaje de cuartel...—Pierda usted cuidado, mi general, que cuando llega el caso ¡remolón sé hacerme la pasuca y hablar bien, aun que, como usted dice, tengo la pajolera costumbre de soltar taos y ternos á porrillo.

Hecha la presentación, despidieron a las damas y salieron acompañadas del comandante, el cual ofreció con galantería el brazo a la mayor para bajar

las escaleras; el principio no era malo... Veremos los postres—pensaba el general, reueloso.

Durante el trayecto, y extrañando a las señoras el persistente mutismo del militar, que marchaba a su lado como una sombra; trataron de iniciar una conversación, pero sin resultado.

«¿Qué animado estuvo el baile?—Hum!—gruñía Pinillos.—El general... siempre tan atento y amable...—Hum!—Lo que sentimos es que usted se haya molestado...—Hum!—Por fortuna ya no llueve.—Hum!—repetía el bravo comandante, sin atreverse a mayores arranques de elocuencia.

Porque él atoraba el más alto principio de la sabiduría, conociéndose a sí mismo. Y mientras las señoras le acosaban á preguntas, iba diciéndose:—Re... tal, Pinillos! Tienes que seguir muy como un pez... ¡badajol, porque como abra la boca... ¡pandereta! de seguro que metes la pata hasta el cuadril... Y así llegaron a la fonda. Las señoras dieron repetidas gracias a su mudo escudero que contestó con varios hum!, y ya al despedirse dijo la joven:—Menos mal que ha quedado muy buena noche, y podrá usted retirarse a su casa sin sufrir una mojadura por nuestra causa.

Pinillos contestó con las siguientes palabras, únicas que le oyeron decir las señoras:—Lo que jo... roba es ¡el puñalero barro. Y estos fueron los postres de Pinillos.

Ramiro Blanco.

BIBLIOGRAFIA Una obra notable sobre telefonía. Lo es, sin duda, la titulada «Telefonía práctica», escrita en inglés por Jas Bell, superintendente de Telégrafos y Teléfonos de Londres, y S. Wilson, inspector de Telégrafos, y cuya primera edición española, traducida por el ilustre publicista é ingeniero de Montes don Eugenio Gualart, acaba de poner a la venta la casa editorial P. Orrier, de Madrid.

«Telefonía práctica» constituye un verdadero manual del telefonista, con cuyo estudio cualquier persona algo aplicada puede obtener los conocimientos necesarios para alcanzar una plaza ó certificado de aptitud en cualquier centro telefónico. En las páginas de este libro se estudia sucesivamente la historia de la Telefonía, el sonido, el primitivo teléfono de Bell; el micrófono y las transmisiones de carbón; los receptores, las pilas, los generadores magneto eléctricos y timbres de aviso; descripción de una estación telefónica completa, clavijeros telefónicos; descripción de los clavijeros del Post Office del sistema interurbano del Post-Office y de la central principal de Londres. Líneas particulares, clavijeros horizontales, servicio público. Diversos sistemas de avisos, la Telefonía dúple, servicios telegráficos y telefónicos combinados, aplicaciones del teléfono, cuadros de pruebas, instrumentos de medidas, galvanómetros, ensayos, instalación de líneas telefónicas, alambres, Telefonía oceánica, inducción mutua entre los alambres; terminando con interesantes datos estadísticos y prácticos.

Esta obra cuyo estudio lo completan multitud de figuras, diagramas y láminas, véndese al precio de 5 pesetas en rústica y 6 encuadernada, en la casa editora de P. Orrier, plaza de la Lealtad, 2, y en todas las librerías.

NOTICIAS Es la secretaria del Ayuntamiento de Sardo, se halla ex puesto al público el reparto de arbitrios extraordinarios, a fin de ver reclamaciones.

Hoy se celebró en el inmediato pueblo de Cejugal, una gran fiesta con motivo de la festividad de San Blas, patron del mismo.

INTERESANTE Médico herniólogo en Salamanca. El médico auxiliar del repuesto ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farro Gamell, recibirá consultas en Salamanca, los días 3 y 4 del actual mes de Febrero, de once a una y de tres a seis, en el Hotel del Comercio, para los que padecan de HERNIAS (quebraduras ó protracciones del estómago, de los intestinos, de las piernas, etc.), que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen, y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete ortopédico, calle del Cisne, número 21, hotel. 20 22 25, 28, 31, 1, 3 y 4.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al valiente y aplaudido matador de toros, Rufino de San Vicente (Chiquito de Beñaña), que ha llegado á Salamanca con el objeto de pasar unos días al lado de sus amigos los señores de Argüero.

Por Real orden del Ministerio de Fomento, de fecha 5 del corriente mes ha sido inscrito en el Registro especial de sociedades de Seguros, con derecho á funcionar en toda España, la Sociedad de quintas Centro Barcelonés de Seguros, establecida en Barcelona, con de egación en esta provincia, á cargo de don Luis Domingo Santos. Véase, pues, su anuncio.

Se han remitido al ministro de la Gobernación, los recursos de alzada interpuestos contra acuerdos de la Comisión provincial, sobre asuntos electorales en los pueblos de Pedro-

o el Ralo, Villaverde y Calvarra-
sa de Arriba.

LA JOYITA

Sortijas, pendientes, alfileres, pulseras, medallas, cadenas, medallones, relojes, etc. etc., a precios muy económicos.
Rúa, núm. 4.—Salamanca.

Ayer fué conucido a Valladolid, a disposición del juez de la plaza, Juan Galante, autor de un robo cometido en aquella capital y detenido por la Guardia civil de Salamanca.

Se anuncia vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Navarredonda de la Rinconada, dotada con el sueldo que figura en el presupuesto.

Doctor Infante

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.
Consulta: de diez a doce y de tres a seis.
—Dr. Riesco, 58, 2.º—

Si los vasos capilares no funcionan bien, el cabello se seca y se desprenden, produciéndose rápidamente la calvicie. Esto se evita estimulando el funcionamiento de dichos vasos, bulbos y glándulas sebáceas, lo que se logra aplicando el agua LA FLOR DE ORO, sin rival para la conservación del cabello. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Conferencias telegráficas.

En este momento, 10'45 de la mañana, acabamos de recibir la primera de nuestras conferencias telegráficas, depositada en Madrid a las 5'25 de la mañana. Ignoramos las causas del retraso en la transmisión de nuestros despachos.

Primera conferencia.—Madrid 3 (5,25 m.)

De Melilla. ¿OFICIALES ASESINADOS? Rumores insistentes.—Moros que lo afirman.—sin confirmación.

Según telegramas recibidos de Melilla, en las primeras horas de ayer tarde comenzaron a circular en aquella plaza rumores afirmando que en el territorio de la kábila de Beniscar, cerca del poblado de Taurit, habían sido asesinados tres oficiales españoles.

La noticia tuvo su origen en un telegrama dirigido a Marina, por el capitán jefe del destacamento de Tres Forcas, en el que le comunicaba que se le había presentado un moro adicto, dándole cuenta de que en el cauce del río y cerca de Taurit, había visto los cadáveres de tres oficiales del ejército español.

Inmediatamente el general hizo que se telegrafiará a todas las posiciones que en Beniscar ocupan nuestras tropas, preguntando si de ellas había desaparecido algún oficial.

De todas contestaron que no ocurría novedad alguna.

Además dispuso Marina que un escuadrón de caballería recorriera los territorios en que se decía habían sido vistos los cadáveres y tampoco los exploradores vieron nada anormal.

A los moros que se encontraban en el campo les preguntaban si habían oído tiros ó sabían si había ocurrido alguna novedad, recibiendo contestaciones negativas.

Todo esto hizo que la intranquilidad que reinaba en Meli la desapareciera y se calmase la agitación del vecindario que en los primeros momentos, y dada la repetición de actos semejantes, se dirigía contra los moros, los cuales protestaban de su inocencia.

Agresores detenidos.—Incomunicación. Juicio sumariísimo.

Otros telegramas de Melilla participan que fuerzas de la policía indígena al servicio de España, detuvieron al medio día de ayer y condujeron a la plaza a dos moros, padre é hijo, a los que con gran fundamento se supone autores de los asesinatos del cabo de ingenieros y del soldado del regimiento de Guipúzcoa, que días pasados fueron muertos en las inmediaciones de Hium.

Los moros presos han quedado incomunicados en el fuerte de Cabrerizas Altas.

Ha comenzado la formación de diligencias para el juicio sumariísimo a que ha de someterseles.

Horroroso incendio.

UNA FABRICA DESTRUIDA

Detalles.—Vecinos salvados. Un horroroso incendio ha destruido la noche pasada una fábrica establecida en la calle de Toledo, número 114, de esta corte.

En la fábrica incendiada había 40.000 kilos de sebo que convirtieron el edificio en potente hoguera a los pocos momentos.

El cuerpo de bomberos acudió oportunamente, trabajando heroicamente.

Los transeúntes secundaron los trabajos de salvamento, logrando

sacar al dueño de la fábrica don Juan Santos, a su esposa y a tres hijos, todos los que tuvieron que abandonar desnudos las habitaciones que ocupaban.

También pudieron ser salvados los habitantes de unos talleres contiguos a los que se propagó el fuego.

Un banquete de aniversario.

Los interventores. En el restaurant Tournié se celebró anoche el banquete con que los interventores del Estado festejaban el aniversario de la creación del Cuerpo.

Se pronunciaron entusiastas brindis, en los que se abogó por la prosperidad de dicha corporación.

Rivera.

Durante 3 años padeci

unos accesos de tos y dolores agudos en el pecho. Probé todos los remedios imaginables sin hallar alivio.

Solo la Emulsión de Scott me curó

Victoriano LACORT, San Lorenzo de la Parrilla (Cuenca), con fecha 16 Enero 1908 escribe lo que precede. La Emulsión SCOTT cura donde todas las otras emulsiones fracasan, porque la

EMULSIÓN SCOTT es la Emulsión modelo

gracias a la pureza de sus ingredientes, digestibilidad perfecta y sabor exquisito. Ninguna otra emulsión se aproxima a la de SCOTT en poder curativo, de ahí que cuando pidais la de SCOTT no os permitáis aceptar otra, pues fallaríais en curaros. ¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.



Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Se venden

132 hectáreas y 42 áreas (equivalentes a 246 obreros) coto redondo, con casa de labor y aguas abundantes, en la provincia de Palencia. Para tratar, se necesitan verlos dirigirse a don Manuel Vinas, en Naharros del Castillo (Ávila).

Venta de casa.

Se vende la señalada con el número 2, de la calle de la Asadería, en buenas condiciones, con corral y cuadras. En la misma informarán.

Se vende

ó se arrienda una casa en el pueblo de Barbadillo, sito en la calle de la Calzada, con panera, pajar y cuadra. Para tratar, con su dueño Entemiano Martín, en Zamora, calle de B. os, 11, almacén de carbones, ó Juan Martín, en Barbadillo.

Amor de eria.

Se ofrece para criar en casa de los padres, primicias de leche fresca. In formarán Acera del Jesús, núm. 10.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo certificado a quien lo pida.

En el almacén de materiales de construcción

de Francisco Pérez Antiso

Azafranal, 13, Salamanca se ha recibido la representación para la venta de la verdadera cal para blanquear y desinfectar habitaciones.

Mucho más económica, de más blancura y de adherencia completa a las fábricas y la cual desterrará el empleo del barro blanco que se vende en esta, bajo el nombre de cal.

Con 10 céntimos que cuesta el kilo, es lo suficiente para blanquear ó higienizar una habitación de 100 metros cuadrados, cosa que no se consigue con ninguna otra cal, por los muchos residuos que deja en la herrada ó cubo al matarla.

Se vende en terrón y en lechada, preparada ya para blanquear, al precio de 25 céntimos los 10 litros (una herrada).

No se exagera, probad y os convencereis.

—a—

¡RESFRIADO!

Es casi como cometer un suicidio el confiar en la quinina sola, el Whiskey, ó esos "breveges caseros", para la curación de los resfriados, tan generales hoy en toda España. Nadie debería descuidar un resfriado, porque frecuentemente degenera en pulmonía ó influenza y á veces en consunción. El resultado de los llamados remedios para los resfriados, es difícil saberlo; lo que sí es seguro es que no hay resfriado reciente, crónico ó agudo, por molesto y obstinado que sea, que no alivien en seguida y que no curen eficazmente en veinticuatro horas los PELLETS DEL DOCTOR MACKENZY. Suspenden los estornudos, la mucosidad de la nariz y el lacrimoso febril de los ojos. Despejan la cabeza y corrigen todo ese malestar del cuerpo, que producen los resfriados. Tonican el organismo y evitan la zozobra que causa al dormir un resfriado. Reblandecen el pecho, facilitan la expectoración y curan la tos. Caja: 4,50 pesetas.

De venta: Droguería, JUSTO BAJO AVILA, Salamanca.—Droguería, JIMENEZ, Béjar.

10-j-2

ZOTAL

(Registrado) DE BURGUYNE (Londres).

Poderoso desinfectante, insecticida, microbicida.

Cura las enfermedades del ganado y de las plantas.

De venta: En Droguerías y Farmacias. Depósito: JOSÉ TEJERA-Sevilla.

—s—

Traspaso.

Por no poderlo atender su dueño, se hace el traspaso del establecimiento de colonias de la señora Viuda de Romero situado en la calle del Doctor Riesco, 38. En el mismo informarán.

8-5

Zurcidos.

Bordados.

Los zurcidos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan, sea la clase de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas a la perfección: se hacen variados y elegantes festones y vainicas, y se dan lecciones de bordado y pintura al óleo, metálica, acuarrela y pirogabado. Especialidad en la confección de toda clase de labores.—San Justo, 34, bajo.

Máquinas de escribir de diferentes sistemas, seminavas; á precios económicos, se venden en la librería de Núñez, Rúa, número 25.

AGUA DE VILAJUIGA

CURA EL MAL DE PIEDRA

Horario de trenes

Salamanca á la Frontera de Portugal.

Salidas. Tren correo, sale de esta á las 5; mixto, á las 16,40, y sudexpreso, á las 11,25.

Llegadas. El correo, llega á esta á las 21,36; mixto, á las 10, y sudexpreso, á las 22,49.

El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta á las 4,45.

El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega á esta á las 21,43.

Línea del Oeste.

Salidas. El correo, sale de esta para Placencia, á las 5,3; mixto, á las 16,55; correo, para Astorga, á las 23, y mixto, á las 10,45.

Además, los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta á las 5,50, y regresa á las 21,15.

Llegadas.

Tren correo, llega de Astorga, á las 4,40; mixto, á las 16,22; correo, de Placencia, á las 22, y mixto, á las 10,23.

Línea de Poñaranda.

El tren mixto, sale de esta á las 17, y el mismo tren llega á esta á las 9,29.

El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta á las 10,40 y regresa á las 20,15.

SALAMANCA Nueva colección en postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la elegante librería de CUESTA, Rúa, 9, al precio increíble de 10 céntimos postal.

Vides americanas.-Melitón Cárcamo

Perito agrónomo.-Provincia de Logroño.-Haro. Medalla de oro en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Pedid informes á la multitud de viticultores que tienen hechas plantaciones de esta casa; es la mejor garantía.

—2— Pídanse catálogos.

Es la casa más antigua y económica de la Rioja Alta.

Maquinaria agrícola de todas clases la más práctica y duradera.

Visitad la exposición en la calle de Zamora, número 24, y os convencereis.

Arboles, semillas, vides americanas, injertos, estacas, estaquillas, barbados, apropiado todo para este terreno.

Francisco Ramón y Laca Calle de Zamora, número 11.-Entrada libre.

CENTRO BARCELONÉS

Asociación mútua de seguros sobre

QUINTAS

Autorizada por la ley de 30 de Junio de 1887 é inscrita en el Ministerio de Fomento por Real orden de 5 de Enero de 1910.

Dirección general: Carmen, 42, 1.º--BARCELONA

Tiene constituido en el Banco de España, el depósito que previene la ley de Seguros, de 14 de Mayo de 1908, como garantía de sus operaciones.

Aconsejamos á las familias suscriban un capital de 750 pesetas, para la redención de sus hijos, quedando garantida la responsabilidad de los mozos que resulten excedentes de cupo.

Para informes y suscripciones, á nuestro delegado DON LUIS DOMINGUEZ SANTOS, calle de Traviesa, número 14, segundo, Salamanca.

(Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros con fecha 11 de Enero de 1910).

The British And South American Stean Navegation Company, limited

R. P. Houston & C.º

Compañía de vapores rápidos á la República Argentina



El día 9 de Febrero de 1910, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor

Honorius.

El día 23 de Febrero de 1910, saldrá de Vigo para los mismos puertos el vapor

Hermione.

Precios del pasaje de tercera clase, 201 pesetas.

Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos dias antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes dirigirse al

Agente general: RAMON N. SOLER.—Vigo.

Escritorio: calle de la Victoria. (Detrás del jardín de la Alameda).

LA MUNDIAL Sociedad anónima de Seguros.

Apartado 397—Jovellanos, 5, MADRID—Teléfono 2.815

Autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909.

Inscrita en el Registro especial del Ministerio de Fomento.

CAPITAL 1.000.000 de pesetas suscripto.

250.000 pesetas desembolsado.

SEGUROS DE QUINTAS

SORTEO DE 1910

PRIMA: 815 PESETAS

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Se devuelven las primas cobradas, más el interés del dinero, en todos los casos de exención legal.

LA MUNDIAL ha cumplido estrictamente las condiciones de sus Pólizas en el reemplazo del año 1909.

Autorizado por la Comisaría general de Seguros en 24 de Noviembre de 1909.

Representante: Don Gerardo Sánchez, Paseo de las Carmelitas, 6

SALAMANCA 30-a-1823

FUNERARIA de Manuel Rodríguez.

Cerrillo, 28. Salamanca.

Primera casa en féretros de madera.

Administrador de fábrica de harinas.

Persona competente en varios años de práctica en administración y compra de granos, aborará inmejorables referencias á la fábrica donde deseen utilizar sus servicios. Razón, en la librería de Núñez, Rúa, 25. 8-1

Amor de eria.

Se ofrece para criar en su casa ó en la de los padres leche fresca y primicia. Informarán, calle de los Milagros, número 64, Andrés Rodríguez Marcos. 8-1

Se arriendan.

las dehesas del Conde ó Navamojados, sitas en la provincia de Cáceres, partido judicial de Plasencia y distrito municipal de Montehermoso; lindantes con río Alagón; dehesa de la Alayala, dehesa del Rincón y dehesa de doña Lorenza Rico y García. Para tratar de precio y condiciones, pueden entenderse directamente con su dueño, don Juan Rico y García, vecino de Candelario, provincia de Salamanca. 8-2

Practicante de Farmacia.

Se necesita uno para la de don Juan Leandro Moreno, de Fuentes de Béjar. Para más detalles, diríjanse á dicho señor. 8-2

Clinica especial de enfermedades de la vista.

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas). Espoz y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de OCHO á UNA; tarde de TRES á CINCO.

Traspaso

en buenas condiciones el acreditado café-restaurant La Perla. En el mismo informará su dueño.

Academia Palencia

Alumnos de Facultad é Instituto

Doctor Riesco, 47 (antes Toro).

El día 1.º de Febrero comenzarán las clases de la sección preparatoria militar, estando encargados de ellas dos señores oficiales del Ejército. El mismo día, serán también principio las clases del grado de bachiller, para cuyo efecto esta Academia ha aumentado su personal con un doctor en Ciencias y un licenciado en Letras.

Se arrienda

la dehesa de El payos, titulada Cuarto del cura, sito en esta provincia, término municipal del Campo de Ledesma, que tiene buenos sastos, labor y monte. Para hacer proposiciones de arriendo, al montañés de dicho Cuarto, Dionisio Hernández Andrés, quien informará de las condiciones del contrato. 15-15

Se vende

la corta de leña del monte titulado Vialta, sito en término municipal de Salvatierra, provincia de Avila. Para tratar, en esta ciudad, con Vicente Junquera, calle de San Julián, 2, principal, y plaza del Mercado, 68 y 70.

Se necesita

una mujer para servir, Santiago, 8.

CLINICA DENTAL

del doctor G. Peláez

Médico Dentista.

Profesor del Instituto Rubio.

Especialista en enfermedades de la boca.

Trabajos de extracciones, dentaduras artificiales y patología y operatoria bucal.

Consulta: De diez á doce y de tres á seis. Plaza Mayor, 11. 90-83

Venta de una casa.

Se vende una casa en la calle de San Justo, número 43. Tiene ardin. Informarán en la calle del Dr. Riesco, 16. 10-7

Arriendo de pastos.

En la dehesa de Rodillo, en término de Carrascal de Barregas, se arriendan pastos para ganado de lana. Para informes, en dicha dehesa ó en Tejaras, viuda de Prudencio García. 15-7

¿Queréis aprender

por método sencillo, razonado y práctico, teneduría de libros, por partida doble, caligrafía, problemas aritmético-mercantiles, documentación, correspondencia y ortografía? Comprad por dos pesetas en cualquier librería, el útilísimo manual escrito por don Leopoldo Carbajosa, maestro de primera enseñanza, antiguo contable de importantes casas comerciales, ó asistid á sus clases particulares. Tavira, número 12. 10-2

Pasos para casas particulares

Se ofrece para dar pasos en casas particulares, un joven que ha estado seis años en el Semario de esta capital. Informará Mariano González, calle de San Francisco, frente á las Adoradoras, número 1, primero. 5-2

Arriendo de pastos.

Se arriendan los pastos de la dehesa de Galleguillos, término municipal de Vecinos, capaces para 150 vacas. Para tratar con el montañés de la misma. 8-2

Se venden

1.153 encinas de arrauque, en la dehesa denominada Baños de Ledesma, término municipal de Vega de Tirados.

Para tratar, con don José M. Rollán, arrabal de San Francisco, número 48, Ciudad Rodrigo. 15-5

Traspaso.

A voluntad de la duña, se traspasa el negocio y locales del Salón Varietades. También se venden varios muebles, utensilios y pianos á manubrio. Informará: viuda de Quintín Sánchez, Prior, 3 y 5. 8-6

Arboles frutales.

Variado surtido de árboles frutales aclimatados y en esta zona, en clases selectas y de toda confianza.

Rosales tipo franceses, tanto alto, variedades nuevas, magníficas con nombres y otras plantas de salón. Villa Montero (Peñaranda de Bracamonte).

OLUCION BENEDICTO

DE GLICEROS-POSTATO DE SAL CON SROFOSOTAL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 250 pesetas. Depósitos: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en la provincia de Salamanca farmacia del licenciado Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 250 pesetas. Depósitos: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en la provincia de Salamanca farmacia del licenciado Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

LEON ORNSTEIN

APARTADO 325 MADRID MARIANA PINEDA, 5

Instalaciones completas de centrales para alumbrado y transporte de fuerza, con representación exclusiva de las fabricas más importantes de turbinas, motores de gas, dinamos de corriente continua y alterna, transformadores, electromotores, bombas, etc.

Toda clase de material para líneas: Aisladores de baja y alta tensión, soportes, palomillas, brazo de hierro, hilo de cobre desnudo, alambre de hierro galvanizado, interruptores, cortacircuitos y pararrayos, cuadros de distribución completos, aparatos de medida, etc.

Grandes existencias de toda clase de materiales para instalaciones eléctricas. Arañas, brazos, florones, cristalera, hilos, cables y flexibles, portalámparas, interruptores, cortacircuitos, lámparas, etc. Materiales para instalaciones de timbres, telefonía y pararrayos.

Garantizamos la buena calidad de todos nuestros artículos.

PRESUPUESTOS, CATALOGOS Y TARIFAS SE REMITEN A TODAS LAS CENTRALES Y CASAS QUE SE DEDICAN A LA REVENTA

Aguas minero medicinales de VERIN, manantial Cabreiroá

SIN RIVAL PARA LA MESA De acción pronta y segura en las enfermedades de las vías urinarias, estómago e hígado. Especialísimas para el tratamiento de la litiasis renal y hepática, diabetes, gota y artritis. Premiada con las más altas recompensas en las Exposiciones de París, Génova, Bruselas, Zaragoza, Londres y Venecia.

CUADRO COMPARATIVO DE ANALISIS

	VERIN		Otras procedencias.			
	Cabreiroá.	Souzas.	Fuente n.º 1 de Espido.	Villasa.	Mondariz.	Lerez.
Anhidrido carbónico...	1,874	0,881	1,366	1,701	0,983	0,182
Bicarbonato sódico...	2,904	1,686	2,893	1,871	2,384	0,505
Ídem lítico...	0,044	0,081	0,083	0,014	indicios.	0,027

Son también superiores las aguas de Cabreiroá, en la proporción combinada de esos tres elementos, a las de Vidago y Pedras Salgadas, en Portugal; Salz y Ems en Alemania; Royat, Contrexeville, Vichy y Vals, en Francia; Kronorf y Karlsbad, en Austria. Pídanse en droguerías, farmacias, hoteles, cafés y establecimientos de comestibles. Depósito en esta provincia: Segundo Primo Sánchez, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca.

Importantes viveros de Vides Americanas

Injertos superiores de tipo largo, únicos que resisten las pertinaces heladas y sequías de Castilla, a precios económicos. BARBADOS superiores, desde 55 a 50 pesetas millar. ESTACAS injertables de primera clase, desde 18 a 25 pesetas millar. ESTAQUILLAS para vivero, desde 8 a 20 pesetas millar. Autenticidad garantizada.

Se hacen descuentos en pedidos de importancia. Dirigirse a Don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León) 90-24

JUAN CARRARA E HIJOS

Calle Real - GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina Servicio de las importantes líneas postales italianas "La Italia," y "La Ligure Brasiliana,"

Para SANTOS Y BUENOS AIRES, el paquete postal Ravenna, de la Compañía «Italia». Se espera en Gibraltar el 5 de Febrero y saldrá el mismo día para Santos y Buenos Aires. El paquete postal Ro Humberto, perteneciente a «La Ligure Brasiliana». Se espera en Gibraltar el 17 de Febrero y saldrá el mismo día, admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo.

Estos vapores no tocan en ningún puerto español. Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara a precios equitativos, y los de tercera a 150 pesetas. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería, gratis.

El embarque es libre en el puerto de Gibraltar para toda persona, sea cual fuere su nacionalidad, edad o condición. Acúdase a Juan Carrara e Hijos, calle Real, Gibraltar.

HOULDER LINE

Servicio regular al Río de la Plata desde Coruña y Vigo Viajes rápidos y económicos. El pasaje de tercera, disfruta cómodo alojamiento, buena cama y comida sana y abundante. Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Vigo, el 18 de Febrero, el vapor, Beacon Grange. Para los mismos puertos saldrá de Vigo, el 25 de Febrero, el vapor, Urmston Grange. PRECIOS DEL PASAJE Pasaje entero. 201 pesetas. Medio pasaje. 101. El pasaje debe presentarse en la Agencia, con sus correspondientes documentos dos días antes de la salida del buque. Agente general en España y Portugal. Arenal 116, Vigo. JUAN TAPIAS, en liquidación.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas.

Completamente desembolsado.



Cuarenta y cinco años de existencia.

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal.

Plaza de la Libertad.

Compañías Hamburguesas

Hamburguesa-SubAmericana. Hamburg-America Linie. Salidas de Vigo.

SERVICIO POSTAL RAPIDO

Para RIO JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES se despacha de VIGO el 9 de Febrero de 1910, el vapor correo, Koetz Wilhelm II. Cap. Vilano. Precios: a Montevideo y Buenos Aires, 251 pesetas; a Rio Jan Iro, 216 pesetas. Para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES se despachará de VIGO el 19 de Febrero de 1910, el vapor correo, Santa Rita. Precio del pasaje: 221 pesetas. Para HABANA, VERACRUZ y TAMPICO se despachará de VIGO el 5 de Febrero de 1910, el vapor correo, Albigia. Para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES se despachará de VIGO el 23 de Febrero de 1910, el vapor correo, Frankenkward. Precios: a Habana, 207 pesetas; a Veracruz y Tampico, 226 pesetas.

Salidas mensuales para el HAVRE, BOULOGNE y SOUTHAMPTON, HAMBURGO. Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato, comidas abundantes a la española con vino y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asir esta medicina y botica gratis. La construcción de pasajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa es gratuita. Los pasajeros deben solicitar las salidas con la mayor anticipación posible, para que, obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de VIGO dos días antes de la fecha de salida. No haciéndolo así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quitas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisan el certificado de no estar sujetos a procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos, por los Juzgados municipales. Diríjase al Agente general en VIGO, DON ENRIQUE MULDER, Plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

EL FENIX Compañía francesa. Seguros sobre la vida. Fundada en 1843. Empresa privada sometida a la intervención de los Gobiernos español y francés. Domiciliada en París: Rue Lafayette, 35. Madrid: Calle del Príncipe, 21.

COMPANIA francesa del Fenix. Seguros contra incendios. Fundada en 1819. Capital social 4.000.000 francos, dividido en diez y seis mil acciones de doscientos cincuenta francos cada una, completamente liberadas. Cotización en Marzo 1909: 3.000 francos.

Delegado general para España: Excelentísimo señor don Francisco Lastris y Jéu. Agente general para la provincia de Salamanca: Don Ramón Hernández Ballesteros, calle de San Pablo, número 6. Autorizada la publicación de este anuncio por el Ilustrísimo señor Comisario general de Seguros, fecha 16 de Abril de 1909.

Compañía Argentina

DE LONDRES Para Montevideo y Buenos Aires, directamente saldrá de Vigo el día 8 de Febrero, el vapor correo inglés La Blanca. Admite pasajeros de primera y tercera clase. Precio del pasaje en tercera clase, incluido impuesto.—De diez años en adelante, 211 pesetas; de dos a diez años, 106; menores de dos años, uno por familia gratis. Consignatarios en Vigo: Benigno Fernández y hermano, Urzáiz, 19.

Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca. Inmenso surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón nacionales y extranjeros. Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje. Camisería y sastrería. Trajes a la medida de 30 pts. en adelante

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios a prima fija. Fundada en 1865. Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909. GARANTIAS PESETAS Capital social. { Suscrito. 5.000.000 { Desembolsado. 1.250.000 Inversiones y fondos disponibles. 3.372.556,98 Reservas. 2.116.098,48 Siniestros satisfechos. 12.186.853,84 Domicilio social.—Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624. Representante en la provincia de Salamanca: Don Arturo Gómez y Gómez. Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1. Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 26 de Junio de 1909.

ACADEMIA CENTRAL de corte y

confeciones parisien para señoras, con patente de invención y real privilegio. Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni plizas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisien como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora

DONA MARIA IBERO Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y toda clase de telas a precios económicos; se enseña a quien lo desea. Plaza Mayor, 44, pral. entra por la calle del Concejo, frente a las máquinas de Singer.—Salamanca.

Actualidad literaria. Obras completas de Gabriel y Galán 8 pesetas dos tomos. De venta en la librería de Núñez, Rua, 25

NELSON LINE

Compañía de vapores correos al Río de la Plata. Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia. Próximas salidas desde Vigo para Montevideo y Buenos Aires. 16 de Febrero. Highland Watch. 2 de Marzo. Highland Enterprise. Pasaje de primera clase, 574 pesetas; idem de segunda, 430; idem de tercera, 211 (incluido impuesto). Estos vapores tocan en Vigo cada dos miércoles y admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase. Calle de Urzáiz, 4. En Vigo: I. M. Escalera.

EMPLASTOS del DR. WINTER

perforados americanos de fieltro rojo ó sea bayeta encarnada

Curan reumatismo, Resfriados, Dolor de riñones, Dolores de espalda, Dolor de pulmones, Lumbago, Cláctico, Torceduras, Contusiones, etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del DR. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Los emplastos de fieltro rojo del DR. WINTER, son los únicos verdaderos y eficaces. Depósito: Droguería de don Igaacio Santiago Fuentes.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DR. WINTER GURA COMO POR ENCANTO

IMPORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª GADIZ Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 5 de Febrero de 1910, el vapor correo español de 10.000 toneladas, Barcelona (capitán, señor Lotina). Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase. Estos magníficos vapores, contruidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesita cubierta para comer. La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como a sus equipajes. Precios más baratos que desde cualquiera otro puerto. Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y flete, Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, Salamanca.

